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令和４年 12 月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 

○令和４年 12 月 20 日（火）  午前 10 時開議  

順序 発 言 者 議席番号 会  派 

１  浅野 博文  15 公明党 

２  岩永 安子  12 共産党 

３  加嶋 辰史  10 開政 

４  平野真理子  28 公明党 

５  太田  緣  22 無所属 

６  秋山 智博  25 未来ネット

７  伊藤 幾子  24 共産党 

８  西尾 彰仁  ７ 新生 

○令和４年 12 月 21 日（水）  午前 10 時開議  

９  岡田  実  ３ 無所属 

10  谷口 明子  ６ 公明党 

11  水口  誠  ５ 公明党 

12  魚﨑  勇  19 新生 

13  金田 靖典  11 共産党 

14  岡田 信俊  29 新生 

15  上杉 栄一  32 新生 

16  中山 明保  ８ 新生 

○令和４年 12 月 22 日（木）  午前 10 時開議  

17  星見 健蔵  18 新生 

18  石田憲太郎  27 公明党 

19  長坂 則翁  26 未来ネット

20  勝田 鮮二  13 未来ネット

21  足立 考史  21 無所属 

22  米村 京子  14 未来ネット

23  坂根 政代  ４ 無所属 

24  砂田 典男  31 新生 

○令和４年 12 月 23 日（金）  午前 10 時開議  

25  加藤 茂樹  16 新生 

26  玉木 裕一  ２ 無所属 

27  寺坂 寛夫  30 新生 

○取下げ 

  柳  大地  １ 無所属 
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令和４年 12 月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和４年 12 月 20 日（火） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

１ 議席番号 15 

浅野博文 

(公明党) 

１ コロナ禍における市民に身近な深澤市政について 

 ･･･（市民生活部）

(１) 「市政提案～市長への手紙～」について
(２) 地域づくり懇談会について

２ 安全、安心なまちづくりについて 

 ･･･（危機管理部、都市整備部）

(１) 緊急車輌について

３ 都市計画について ･･･（都市整備部）

(１) 都市計画提案制度について
(２) 市街化調整区域について

２ 議席番号 12 

岩永安子 

(共産党) 

１ 大型風力発電計画について ･･･（環境局、経済観光部）

(１) 事業者と自治体・住民の関係について 

２ 30 人学級について ･･･（教育委員会）

(１) 教室不足について 

３ 議席番号 10 

加嶋辰史 

(開政)

１ 鳥取市長の目指す経済について 

 ･･･（企画推進部、市民生活部、経済観光部、教育委員会）

(１) 令和３年６月定例会の一般質問にて、地域経済を発展させ、地方都
市の中での生き残りを図り、目標を実現する市長の意志を確認した。

地方都市の生き残りには、市民の生活の安定が不可欠と考える。現在

は、燃油の高騰の持続に加え、電気料金の値上がりの連続により、一

般家庭や個人事業主のみならず、公共施設にも影響をしている。令和

５年度には、どの様な対策が必要と分析されているのか、現時点での

市長の所見を伺う。 

(２) 流通業者から、来年 10 月以降の免税事業者との取引に不安の声を受
けた。インボイス制度の周知不足について本市はどう関わるのか伺う。

(３) 鳥取市経済成長プランの更新とスマートエネルギータウン構想につ
いて

２ 鳥取市役所から鳥取城跡までの市街地整備と振興計画につい 

  て 

 ･･･（企画推進部、経済観光部、都市整備部）

(１) 商店街について各組合の不安を解消するためにどの様に取り組まれ
たか、伺う。 

(２) 旧市役所跡地周辺の文化施設について
 ① 庁内での協議方法について 

 ② 市民及び団体からの意見について 

 ③ 関係する所管課の連携について
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

４ 議席番号 28 

平野真理子 

(公明党) 

１ 妊娠期から出産・子育て支援について ･･･（健康こども部）

(１) 伴走型支援と経済的支援について
(２) 産後ケアについて

２ 女性の健康について 

 ･･･（人権政策局、福祉部、健康こども部、教育委員会）

(１) 子宮頸がんワクチン定期接種の対応について
 ① 積極的勧奨後の接種状況について 

 ② ９価ＨＰＶワクチンについて

(２) 生理用品の無償配布の拡充について
  ① 効果について 

  ② 学校での配置の拡充について

３ 鳥取方式の芝生化について ･･･（教育委員会）

(１) 公立学校のロボット芝刈機導入について
  ① 効果について 

  ② 課題と今後の取り組みについて

５ 議席番号 22 

太田 緣 

(無所属) 

１ 中山間地域の資源を活用した地域づくりについて 

 ･･･（総務部、企画推進部、市民生活部、経済観光部、農林水産部）

(１) 行政サービスの向上について 
(２) ＤＸ活用の可能性について
(３) 森林資源の活用について
(４) 地域資源の活用について

２ 鉄道を活かしたまちづくりについて 

 ･･･（総務部、企画推進部、経済観光部、農林水産部、

都市整備部、教育委員会）

(１) 沢井出公園の歴史について
(２) 鉄道記念公園の活用について
(３) 鉄道遺産を活用した地域教育について
(４) 鉄道を活かした交流の促進について

３ 歴史景観を活かしたまちづくりについて 

 ･･･（総務部、企画推進部、経済観光部、農林水産部、

都市整備部、教育委員会）

(１) 鳥取市景観条例及び鳥取市景観計画について
(２) 景観計画実現のための施策について
(３) 久松山をランドマークとした景観形成について
(４) 公共施設の木造化と歴史景観との調和について
(５) 歴史的景観の再生について
(６) 歴史資源を活かしたまちづくりのための組織づくりについて
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

６ 議席番号 25 

秋山智博 

(未来ネット)

１ 第８期鳥取市介護保険事業計画・高齢者福祉計画の取り組みに

ついて 

 ･･･（福祉部）

(１) 認知症施策について
(２) 施設整備の状況について
(３) 介護予防について

  (４) アドバンス・ケア・プランニング（愛称：人生会議）について

７ 議席番号 24 

伊藤幾子 

(共産党) 

１ 旧統一教会問題について 

       ･･･（総務部、市民生活部、福祉部、経済観光部）

(１) 旧統一教会に対する市長の認識について
(２) 旧統一教会及び関連団体との関りと今後について

 (３) 相談窓口について

２ インボイス制度導入の中止について ･･･（総務部、経済観光部）

(１) インボイス制度の影響について

３ より良い保育のために ･･･（健康こども部）

(１) 保育士配置基準の改善について

８ 議席番号７ 

西尾彰仁 

(新生)

１ 持続可能な中山間地域の暮らしについて 

 ･･･（企画推進部、市民生活部）

(１) 「鳥取市中山間地域対策強化方針」に基づく成果と課題について
(２) 「第２期鳥取市創生総合戦略」における中山間地域振興の成果と課
  題について

(３) 「とっとりふるさとリーダーアカデミー」の成果について
(４) 「第 11次鳥取市総合計画」における中山間地域振興施策の位置づけ
  について

(５) 鳥取市単独また近隣町と連携した中山間地域振興条例の制定につい
  て

２ 本市中山間地域の交通施策について ･･･（都市整備部） 

(１) 本市中山間地域での地域公共交通の崩壊について
(２) 共助交通の支援、補助金の算定根拠について

  (３) 共助交通の利点と課題について
(４) 共助交通への支援の支出方法について
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令和４年 12 月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和４年 12 月 21 日（水） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

９ 議席番号３ 

岡田 実 

(無所属)

１ 多極ネットワーク型コンパクトシティを目指した生活交通の 

  あり方について 

 ･･･（都市整備部）

(１) 公共交通ネットワークの考え方について
(２) 生活交通の現状と課題について
(３) 共助交通をはじめとする利便性向上の具体策について
(４) 利用促進にむけた本市の働きかけと成果について
(５) 教育・福祉・医療バスの関係者による連携について

２ 農業用施設の維持管理について ･･･（農林水産部） 

(１) 維持管理に関する地元負担について

10 議席番号６ 

谷口明子 

(公明党)

１ 子どもの健康について ･･･（福祉部、健康こども部）

(１) 小児医療費無償化について
(２) インフルエンザ予防接種等費用助成事業について

２ 選挙投票率の向上について ･･･（教育委員会、選挙管理委員会）

(１) 投票率低下の原因について
(２) 投票所について
(３) 主権者教育について
① 議場への招待について

11 議席番号５ 

水口 誠 

(公明党)

１ 不登校対策について ･･･（教育委員会） 

(１) 不登校児童生徒の現状について 
(２) 不登校児童生徒に対する支援について
① 学習面においての支援について

(３) 今後の取り組みについて
① 相談窓口について

２ 発達障がい児への対応について ･･･（教育委員会）

(１) 発達障がい児への配慮について 
① 学校での教育支援支援員・特別支援教育支援員について 

(２) 支援対策の強化について
① 学習環境、生活環境について

② 情報共有について

③ 教員に対する研修会の充実について

(３) 今後の取り組みについて
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

12 議席番号 19 

魚﨑 勇 

(新生) 

１ 鳥取市の産業振興について ･･･（経済観光部）

(１) 製造業の設備投資について 
 ① 設備投資の現状について 

 ② 維持管理の課題について 

 ③ 今後の対応について 

２ 鳥取市の住宅環境について ･･･（都市整備部）

(１) 戸建住宅の安全について 
 ① 戸建住宅の現状について 

 ② 耐震化の取組と課題について 

 ③ 今後の対応について 

３ 鳥取市小・中・義務教育学校の学習環境について 

 ･･･（健康こども部、教育委員会）

(１) 児童生徒の目の健康について 
 ① タブレット・スマホ使用の現状について 

 ② 目の健康維持の取組について 

 ③ 今後の方向について 

13 議席番号 11 

金田靖典 

(共産党) 

１ 畜産業者への支援について ･･･（農林水産部、教育委員会）

(１) 物価高騰の影響について 
(２) 現状の支援策について 
(３) 今後の支援策について 

２ 「市長への手紙」について ･･･（市民生活部、都市整備部）

(１) 「市長への手紙」の現状について 
(２) その後の対応について 

14 議席番号 29 

岡田信俊 

(新生) 

１ がん検診について ･･･（健康こども部）

(１) がん検診の現状について
(２) がん検診受診率向上について

２ 釧路市との姉妹都市交流について ･･･（企画推進部、教育委員会）

(１) 姉妹都市交流の現状について
(２) 交流締結 60 周年を迎えるにあたり
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

15 議席番号 32 

上杉栄一 

(新生)

１ 都市計画法と本市の都市計画に関連して 

 ･･･（経済観光部、都市整備部）

(１) 「鳥取市都市計画マスタープラン」について
(２) 「都市計画区域マスタープラン」について
(３) 企業誘致と工業団地造成について
(４) 都市計画の見直しについて
(５) 建物容積率について 

２ 防災重点農業用ため池の現状と課題について 

 ･･･（農林水産部）

(１) 防災重点農業用ため池の現状と課題について
(２) 受益者負担について

16 議席番号８ 

中山明保 

(新生) 

１ 遺跡・文化財の保護・活用による観光促進について 

 ･･･（経済観光部、教育委員会）

(１) 遺跡・文化財の現状について 
(２) 青谷「古代山陰道」の価値付けと保護について
(３) ｗｉｔｈコロナ時代の中、遺跡・文化財を活用し、観光促進につい
  て

(４) 市政内部での教育委員会と経済観光部との連携・体制強化について

２ 選挙の投票所の場所について ･･･（選挙管理委員会） 

(１) 投票所の現状について
(２) 高齢者が投票に行きやすい環境にすることについて

３ 市営住宅の入居要件について ･･･（都市整備部）

(１) 市営住宅の現状について
(２) 入居要件の保証人要件について
(３) 国（国土交通省）の保証人要件廃止要請について
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令和４年 12 月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和４年 12 月 22 日（木） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

17 議席番号 18 

星見健蔵 

(新生) 

１ 少子化対策について ･･･（企画推進部）

(１) 実態と改善策について
(２) 評価と今後の対策について

２ 高齢化対策について ･･･（福祉部）

(１) 医療団体による調査結果について
(２) 人材確保の考え方について
(３) 今後の取り組みについて

３ 農業振興策について ･･･（農林水産部）

(１) 基本法の基本理念について
(２) 在庫状況と小売価格について
(３) 需要減少に対する分析について
(４) いなば管内の配分について
(５) 専用品種転換への影響について
(６) 低所得者支援について

18 議席番号 27 

石田憲太郎 

(公明党) 

１ 重度障がい者の就労支援について ･･･（福祉部） 

(１) 現状と課題について
(２) 「雇用施策との連携による重度障害者等就労支援特別事業」につい
て

２ インフラ維持投稿システム「みつけたろう」の活用について 

 ･･･（都市整備部）

(１) 投稿状況について
(２) 投稿内容について
(３) 課題について
(４) 活用の推進について

３ 男性トイレへのサニタリーボックスの設置について 

 ･･･（総務部、福祉部）

(１) 課題認識と現状について
(２) 今後の取り組みについて

19 議席番号 26 

長坂則翁 

(未来ネット)

１ 学校給食について ･･･（教育委員会）

(１) 本市における学校給食の現状と取り巻く情勢について
(２) 学校給食費の未納状況について
(３) 学校給食の残滓量の現状について
(４) 鳥取市学校給食センター整備基本計画（案）について
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

20 議席番号 13 

勝田鮮二 

(未来ネット) 

１ 工業団地に関連して ･･･（経済観光部）

(１) 現状について
① 布袋工業団地について

(２) アフターコロナを見据えた取組みについて
① 誘致企業・地元企業について

② 広報活動について

③ 新工業団地の整備について（西地域）

２ 高速道に関連して ･･･（経済観光部、都市整備部） 

(１) ４車線化（鳥取道・鳥取西道路）について
(２) 安全対策（鳥取道・鳥取西道路）について
(３) 道の駅、西いなば気楽里について
① 多目的広場について

② 足湯について

 ③ ガソリンスタンド予定地について

(４) 南北線について

21 議席番号 21 

足立考史 

(無所属)

１ 市税・保険料の納付方法について ･･･（総務部）

(１) キャッシュレス納付の現状について
(２) 今後のキャッシュレス化の取組みについて

２ 体験的学習活動等休業日について ･･･（教育委員会）

(１) 11 月の取組み内容について
(２) 本年度の取組みの評価について
(３) アンケートについて
(４) 課題と今後の取組みについて

22 議席番号 14 

米村京子 

(未来ネット) 

１ まちづくりの方向性について  

･･･（企画推進部、経済観光部、都市整備部）

(１) 中心市街地の現状について
  ① 空き店舗について 

  ② 空き店舗活用法について

  ③ 魅力ある商店街について

(２) 今後の方向性について

２ 美術作品の保存について 

            ･･･（総務部、企画推進部、教育委員会）

(１) 市として廃校の把握について
  ① 廃校の利用状況について 

  ② 他都市の廃校の利用について

(２) 今後の対策について
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

23 議席番号４ 

坂根政代 

(無所属) 

１ 人権政策について ･･･（人権政策局、健康こども部）

(１) ドメスティック・バイオレンス（ＤＶ）の問題について
① 本市におけるＤＶの実態について 

  ② 本市におけるＤＶ防止および支援の取り組みについて

  ③ 今後の取り組みについて

(２) 識字の問題について
① 識字の取り組みについて 

  ② 識字の実態について

  ③ 今後の取り組みについて

24 議席番号 31 

砂田典男 

(新生)

１ ＧＩＧＡスクールについて ･･･（教育委員会）

(１) ＧＩＧＡスクールの現状について 
(２) 教育ＩＣＴ機器の導入について
(３) 現在の使用実績について
(４) 今後の課題について 

２ 鳥取市電子図書館について ･･･（教育委員会） 

(１) 現在の進捗状況について
(２) 今後の利用推進について
(３) 図書館スポンサー制度の活用について 
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令和４年 12 月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和４年 12 月 23 日（金） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

25 議席番号 16 

加藤茂樹 

(新生)

１ 鳥取市地域振興チケットに関連して ･･･（経済観光部）

(１) 第１弾・第２弾について
(２) 電子版チケットについて
(３) 鳥取県の各お食事クーポン券について
(４) 今後について

２ 市議会議員選挙に関連して ･･･（選挙管理委員会）

(１) 投票率について
(２) 県外学生の投票について
(３) 期日前投票について 
(４) 選挙公報について
(５) 選挙運動用通常ハガキについて

３ 世界平和統一家庭連合（旧・統一教会）に関連して 

 ･･･（市民生活部）

(１) 市民からの相談について
(２) 本市の考え方について
(３) 今後について 

４ 保育園・幼稚園・認定こども園に関連して 

 ･･･（健康こども部、教育委員会）

(１) 通園バスについて
(２) 虐待について

５ 小・中・義務教育学校に関連して ･･･（教育委員会）

(１) 給食について
(２) 部活動の地域移行について
(３) 内申書について 

26 議席番号２ 

玉木裕一 

(無所属)

１ 市民に愛される鳥取市について 

 ･･･（総務部、企画推進部、選挙管理委員会）

(１) 投票率低下と市民の政治離れについて
(２) ＳＱのあるまち鳥取市の浸透評価について
(３) 新しい都市宣言について

２ 次世代への徹底投資について 

 ･･･（総務部、企画推進部、教育委員会）

(１) 教育環境の整備及び教育予算について
(２) 明石市の教育改革と鳥取市の教育方針について
(３) ウェルビーイングとエージェンシーについて
(４) 次世代への徹底投資にむけたトップの決断について
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

27 議席番号 30 

寺坂寛夫 

(新生) 

１ 加速する少子化・人口減少への対策について 

･･･（企画推進部、福祉部）

(１) 人口動態の変化について
(２) 出生数の推移について
(３) 転出入の実態について
(４) テレワーク導入への影響について
(５) 減少対策としての総合戦略について
(６) 子育て支援政策について
(７) 高齢者対策との連帯施策について

２ 津ノ井・若葉台の工業団地化に伴う交通渋滞対策について 

･･･（経済観光部、都市整備部）

(１) 朝・夕の交通渋滞の現状について
(２) 津ノ井・若葉台工業団地の企業の実態について
(３) 通勤時間調整への取り組みについて
(４) 交通量実態調査について
(５) 国道 29 号線津ノ井バイパスについて
(６) 県道若葉台東町線の交差点改良について
(７) 接続市道の交差点改良について
(８) 今後の改善策について

３ 鳥取駅周辺再生基本構想について ･･･（都市整備部）

(１) めざすべき将来像について
(２) 公共駐車場の現状について
(３) 駐車場の整備による利用者の利便性向上について
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【取下げ】 
順序 発 言 者 通   告   内   容 

議席番号１ 

柳 大地 

(無所属)

１ 鳥取市学校教職員の時間外労働の現状について 

 ･･･（教育委員会）

学校教職員の過酷な労働状況は文部科学省の全国的な調査により、既に

明らかになっている。本市においても、その状況は例外ではなく迅速な労

働環境の改善が学校現場内外から求められている。本質問は本市における

教職員の労働実態を明らかにし、市民に対しその現状を公開し、学校現場

の現状理解へ繋げることを狙いとする。

(１) 鳥取市教職員の時間外労働について
(２) 鳥取市教職員の休職者数について
(３) 上記数値の公開について

２ 鳥取市の男女賃金差の現状について 

 ･･･（総務部、人権政策局、企画推進部、健康こども部、

経済観光部、教育委員会）

ОＥＣＤ諸国平均値と比較し、日本における男女の賃金差は１割程度大

きく、鳥取県においても同様の数値が公表されている。本市では、本市単

独の統計を把握しておらず、現状並びに推移を把握することが困難な状況

である。よって、本質問では「男女の賃金差」の是正が全庁一体となり取

り組むべき重要事項であることを確認したのち、各担当課より複数の指標

を基に現状を共有することを狙いとする。

(１) 「男女の賃金差」に対する本市の捉え方
(２) 「男女の賃金差」の調査・公表について
(３) 「男女の賃金差」を生み出す社会構造と、その周知について


